

DÉCLARATION DE LA SOGC SUR LES VIOLENCES SEXUELLES LIÉES AUX CONFLITS (VSLC)

Compte tenu des événements récents et en cours, la SOGC exprime sa ferme condamnation du viol et des violences sexuelles utilisés comme armes de guerre. Cette pratique odieuse doit cesser.

En 2008, le Conseil de sécurité des Nations Unies a adopté la [résolution 1820](#) pour exiger la « cessation immédiate et complète » de tous les actes de violence sexuelle liés aux conflits. Pourtant, les violences sexuelles liées aux conflits (VSLC) est toujours utilisée comme arme de guerre. Cette pratique est répandue et a des conséquences dévastatrices pour les victimes, les survivants, leurs familles et leurs communautés, et elle crée des dommages durables sur plusieurs générations. C'est une violation de notre humanité commune.

La Fédération internationale de gynécologie et d'obstétrique (FIGO) et la Fondation Dr Denis Mukwege [ont appelé les professionnels de la santé](#) du monde entier à soutenir les initiatives visant à [mettre fin à l'utilisation des violences sexuelles liées aux conflits \(VSLC\)](#) comme arme de guerre. En octobre 2023, la Société des obstétriciens et gynécologues du Canada est devenue signataire de [l'initiative Ligne rouge](#) pour mettre fin à la VSLC. Nous appelons toutes nos organisations partenaires à se joindre à nous pour soutenir cette initiative.

Chaque année, le 25 novembre, le monde observe la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes. Au Canada, nous reconnaissons les 16 jours d'activisme contre la violence fondée sur le sexe qui commencent le 25 novembre et se terminent le 10 décembre, Journée des droits de l'homme. Au Canada, nous observons également chaque année la Journée nationale de commémoration et d'action contre la violence faite aux femmes, le 6 décembre.

En tant qu'organisation professionnelle, la SOGC continue de défendre les enjeux de santé des femmes au Canada tout en travaillant également avec nos collègues internationaux et mondiaux. La SOGC s'engage à faire progresser la santé des femmes au pays et partout dans le monde. La protection des femmes et des filles contre cette terrible violence est un élément essentiel de la protection de leur santé.

Références

[Conseil de sécurité des Nations unies, Résolution 1820 \(2008\)](#)

[Dr Denis Mukwege Foundation](#)

[Le Dr Denis Mukwege créé « Red line », une initiative pour mettre fin aux violences sexuelles liées aux conflits](#)

[Mukwege D, Conry JA. A call to action: Drawing a red line to end conflict-related sexual violence. Int J Gyne Obstet 2023.](#)

[L'initiative « Red line » : un appel commun pour mettre fin aux violences sexuelles liées aux conflits](#)

[Gouvernement du Canada : 16 jours d'activisme contre la violence fondée sur le sex](#)